Discours du Président de la Ligue GRAND PRIX DE VALGARDE Golf de Valgarde - 11, 12 et 13 août 2023

Monsieur le Président du Conseil départemental du Var, Jean Louis MASSON,
Madame le maire de La Garde Hélène ARNAUD BILL et les membres de son conseil municipal
Madame la Présidente de l'Office des Sports de la Garde, Michèle VOYER
Monsieur le Directeur Général de la SAGEM, Charles IGNATOFF,
Madame la Directrice du Golf, Ilham BENHIDA
Monsieur le Président de l'Association Sportive, Guy POMET, et ses commissaires de parcours,
Mesdames et Monsieur les Arbitres de la Ligue, Georges BOUILLARD, Agnès BONHOMME et Claude VERGNES,
Chers amis compétiteurs et compétitrices
Mesdames, Messieurs,

Le Golf de Valgarde a pu organiser la 23ème édition de son Grand Prix. Malgré le déficit de précipitations pluvieuses et la réduction de l'arrosage de près de 40%, la qualité du parcours proposé est restée à un niveau raisonnable pour une telle compétition fédérale. Je crois qu'il convient de souligner les efforts entrepris par la direction du club et son équipe terrain pour avoir garanti cette jouabilité. Je remercie évidemment toutes les compétitrices et compétiteurs d'avoir, dans ces conditions, accepté les quelques désagréments sur les greens et avant-greens et surtout d'avoir offert un très beau spectacle sportif. C'est sans doute cela savoir swinguer malgré le handicap...

Au-delà de la performance, ce qui me semble important aujourd'hui pour la survie du golf et du jeu de golf, c'est la mobilisation de toute la communauté des golfeuses et golfeurs pour lutter contre les préjugés sur le caractère prétendu pollueur des golfs. A ce titre, je vous invite tous et toutes, à défendre chaque fois que possible, notre discipline en s'appuyant sur quelques données techniques fiables comme, par exemple, le fait que 90% de l'eau utilisée dans les golfs est impropre à la consommation humaine, que l'ensemble des golfs ne consomment que 0.09% des 32 milliards de m3 prélevés chaque année en France pour les activités humaines. Je pourrai rajouter qu'en période de sécheresse, conformément à l'accord cadre national Golf et Environnement, seuls les greens sont arrosés soit environ 1% à 2% de la surface totale du golf ce qui correspond environ à 1 à 2 terrains de football pour un 18 trous. J'ajoute que l'ensemble de la filière est engagée pour développer des sources d'utilisations d'eau alternatives comme les eaux usées, les eaux industrielles ou les eaux de ruissellement sans compter les recherches sur de nouvelles graminées moins consommatrices d'eau et plus résistantes aux maladies. Enfin, que dire de la préservation de la nature au travers du programme golf pour la biodiversité, 160 golfs ont entrepris cette démarche en partenariat avec le Muséum National d'histoire naturelle. A cet égard, le golf de Valgarde comme 22 autres clubs de la Région Sud sont des références exemplaires qui ont rejoint l'aventure de la biodiversité en proposant un golf autrement et éco-responsable.

Désolé de cet aparté sur la transition écologique, mais c'est ma vocation d'être l'ambassadeur de ce volet important de la stratégie fédérale du golf. Il m'appartient également ce soir d'adresser des remerciements appuyés à l'ensemble des acteurs de l'organisation de cette compétition qui n'existerait pas sans leur concours. En premier lieu, la direction du golf derrière sa Directrice, Ilham BENHIDA qui déploie toute son énergie pour vous accueillir, vous restaurer, vous permettre de vous entraîner et de vous exprimer sur un terrain de jeu de qualité. L'Association Sportive ensuite, son Président Guy POMET, et ses bénévoles qui ont œuvré pour la gestion de l'épreuve du startering au recording. Le corps arbitral de Ligue enfin, Georges, Agnès et Claude qui ont garanti, avec sagesse, la préparation du parcours, le bon déroulement de l'épreuve, l'application des règles et le bon rythme du jeu pour éviter tout retard déraisonnable.

Enfin, je voudrais saluer le champ des 124 joueurs dont 17 joueuses qui ont été retenus pour participer à ce Grand Prix de Valgarde. Chacun a joué sa partition sans hors limite ni virgule, et sans modération, chacun, club en main, a fait ses gammes, trou après trou, avec plus ou moyen d'éloquence, petite mélodie pour certains mais symphonie en fanfare pour d'autres. Mais, tous, comme dans une école de bonne conduite, ont été aussi respectueux des règles que des partenaires. Merci de nous avoir fait rêver avec vos drives authentiques et vos approches précises qui forcent l'admiration. Merci de continuer à faire vibrer le golf dans la plus belle commune de France et du Var : La Garde.

En tous cas, merci de votre attention.